

## PAUTAS INFORME DEL TRABAJO FINAL

Marzo 2023

### Datos:

Estudiante: Florencia Lagos García

C.I.: 5.116.540-9

Tipo de trabajo: Monografía

Título: “Primer nivel de atención en salud: las infancias y su derecho a ejercer la participación”

Docente Tutor/a: Mag. Asist. Zulema Suárez

Docente Revisor/a: Mag. Asist. Valeria Píriz

Período solicitado para Lectura Pública: Abril

### Comentarios generales:

#### 1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La organización interna es muy adecuada y pertinente para una monografía. La redacción y sintaxis utilizada es muy buena, facilitando la lectura del texto.

En general se realiza un manejo adecuado de las fuentes y citas bibliográficas de acuerdo a las normas APA séptima edición.

#### 2- Articulación teórica:

Se trata de un trabajo que aborda una temática pertinente y relevante para nuestro país como lo es el derecho a la participación de las infancias en el Primer Nivel de Atención. La estudiante desarrolla diferentes conceptos que aportan al análisis de la temática seleccionada, con autores nacionales y extranjeros. Análisis de manera adecuada la necesidad de intervenir en la promoción del derecho a la participación de las infancias en el primer nivel de atención en concordancia con los lineamientos propuestos en el Sistema Nacional Integrado de Salud.

La estudiante realiza una búsqueda adecuada de antecedentes en relación a la temática dando cuenta de la incipiente y aún escasa implementación de la participación infantil en el sistema de salud tanto en nuestro país como a nivel regional.

Las reflexiones que realiza son pertinentes y aportan a pensar en la necesidad de promover la participación de las infancias en el primer nivel de atención, a partir de los aportes o beneficios que la misma tiene en el proceso de salud enfermedad atención, así como en la generación de ciudadanía.

### 3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría ha sido muy satisfactorio desarrollándose dentro de lo previsto, sustentado en una muy buena relación de trabajo docente – estudiante.

En el transcurso del proceso se ha observado el interés, el conocimiento y la actualización de la estudiante sobre la temática del derecho a la participación de las infancias en el Sistema de Salud, lo cual se refleja en la calidad del trabajo presentado.

Se destaca el cumplimiento de los plazos establecidos en cada etapa para la elaboración del TFG, así como la actitud receptiva de la estudiante a las sugerencias realizadas por la tutora con la finalidad de mejorar el proceso, el resultado final y la calidad del trabajo.

La estudiante fue muy comprometida con el proceso de tutoría generando instancias muy disfrutables en el acompañamiento que implica para los docentes tutores estos procesos.

### **Consideración final:**

Se trata de un trabajo monográfico que desarrolla un tema de interés social y académico. Se logra una producción con coherencia interna y satisfactoria. El abordaje desarrollado evidencia una problemática con escasa visibilidad en el sistema de salud. El TFG tiene como sustento fundamentos conceptuales y citas de autores de relevancia. Realiza adecuadas articulaciones conceptuales y en líneas generales, realiza buenas reflexiones del tema.

En función de lo expuesto se considera que se trata de un trabajo final que cumple ampliamente con los requisitos formales solicitados, por lo cual está en condiciones para pasar a la fase de defensa del TFG.



Mag. Asist. Zulema Suárez  
Tutora